

El Menorquin.

Preelo
de suscripcion.

En Mahon, 6 rs. al mes, ade-
lantados. En los demas pue-
blos de la isla, 7 rs. Fuera
trimestre, 21 rs.

Este periódico se pu-
blica todos los dias por
la mañana, excepto los
días de fiestas y siguientes á las
fiestas.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados
se insertarán á precios con-
vencionales.—Se ofrece re-
baja á los Suscritores.
Redaccion y Adminis-
tracion, calle del Castillo,
38. Horas de oficina para
anuncios, de 9 á 12 ma-
ñana

Año IV.

Mahon, domingo, 11 de Agosto de 1872.

Núm. 921.

NECESIDAD DE LA REPUBLICA.

Los breves dias que lleva alejado del poder el mal llamado partido conservador han bastado para poner de manifiesto las entecas bases sobre que se ha alzado en España la monarquía despues del destronamiento de los Borbones.

Así como fueron suficientes nueve meses de desdenes palaciegos para hacer antidinásticos á los radicales, que en los últimos dias del ministerio presidido por el héroe de Amoreveta manifestaban bien claramente sus aspiraciones republicanas, no han sido precisos mas que una cincuentena de dias de radicalismo para que los conservadores estén desesperanzados del éxito de su forzado papel revolucionario y vuelvan los ojos á sus antiguos señores los Borbones, pidiéndoles remision de sus pecados de Setiembre.

La monarquía de D. Amadeo se halla, pues, entre dos abismos. Si se sirve de los conservadores, se enajena, no solo las simpatías, sino hasta el respeto de los radicales, que prefieren la República á Serrano; y si concede el poder á los radicales ve irse al campo de la restauración á los que, procedentes de él, consentirán (tal ha dicho un colega unionista) antes una República que esta incomprendible monarquía, que solo sirve para destruir todo sentimiento de verdadero monarquismo en el país.

Así las cosas, dado que el carlismo y el republicanismo, cada uno desde su campo y con tenacidad cada dia creciente, combaten el frágil trono de Setiembre, ¿es posible esperar que la monarquía de D. Amadeo se consolide? ¿No es absurdo creer que eche raíces en este suelo, enemigo de toda dominación extranjera, una institucion que ni aun con el respeto de los que la crearon cuenta ni ha acertado á crear los dos partidos que para subsistir necesita; ni ha podido granjear mas servidores ni parciales en dos años de existencia que aquellos á quienes transitoriamente ha llamado al goce del presupuesto?

Pues si esto es claro y evidente para todo el que sin pasión ni interés inmediato observa las evoluciones de los partidos y pulsa la opi-

nion móvil del país, ¿no exige el patriotismo de todo el que ame sinceramente la libertad, que sacrificando la vanidad pueril de sostener un error por ser propio, vaya tomando las disposiciones precisas para sacar á salvo la libertad del terrible conflicto en que ha de verse el día, mas cercano de lo que muchos se imaginan, en que viniendo abajo lo que solo por la ley y no por el amor se sostiene, sea la que quiera la fuerza que con solo combatirlo muestre su flaqueza y determine su aniquilamiento, se halle la patria sin poder constituido y haya de disponer de nuevo de sus destinos?

La marea sube: la tempestad se acerca: el drama entra en el desenlace. Los conservadores se van del campo amadeista; la restauración los recibe con los brazos abiertos; los reaccionarios de todos los matices se entienden y conciertan. Intentarán destruir la libertad, matar las conquistas revolucionarias, volver el país al estado de envilecimiento y servidumbre en que le han tenido tantos años. Como ni en principes bastardos y criminales ni en súbditos desleales y perjuros hay dignidad, habrá exphécaciones, que rechazaria el honor, pero que hará aceptar el interés. Y como la ambición es impaciente, mediará poco tiempo del pensamiento á la acción.

Ha llegado, pues, la hora de pensar seriamente en impedir la realización de los planes de los que se unen en su odio común á la libertad y á la revolución de Setiembre. Sostener la monarquía es absolutamente imposible. Oponer el escudo de la cruz de Saboya al de la flor de lis, sería insensato, pues el emblema piemontés desune á los liberales, cuyas fuerzas todas juntas serán necesarias para salvar las instituciones democráticas, y además es antipático, desconocido é impotente para despertar en el pueblo aquel calor y entusiasmo indispensables para que en las luchas civiles quede la victoria por el partido popular.

Mediten en esto aquellos que siempre han dicho que en un dia supremo en que hubiera de sacrificarse algo, no sacrificarían la libertad. Ese dia llegará. Mas precisa tomar prudentemente medidas que aseguren el éxito. Y con profundo

dolor vemos que el tiempo corre, y el partido radical nada hace que á este culminante objetivo tienda.

Apáticos é insensatamente confiados, olvidan como el año pasado fueron expulsados del poder, muestran desprecio á la prerogativa real, juzgando imposible que el monarca la emplee en contra de ellos por consideraries su prisionero. Mas esto no pasa de ser una bella ilusión, y por eso, queriendo mas sólidas garantías para la libertad, excitamos uno y otro dia á los radicales á que con premura armen al pueblo, separen la iglesia del Estado, abolgan las quintas, establezcan el Jurado y moralicen la administración, cuyo estado en todos los ramos no puede ser mas deplorable. Radicales, no hacer esto, dadas las circunstancias, es suicidarse, porque la libertad, cualquiera que sean las contingencias que el porvenir encierre, será definitivamente salvada por los republicanos.

En cuanto á ese partido conservador, ayer amadeista, despues de ser traidor á Montpensier, hoy alfonsista, despues de haber arrojado del trono legítimo á doña Isabel de Borbon, ¿qué juicio ha de merecer su conducta, no á nosotros, que ya le tenemos juzgado, sino al país, que trata de sumir en un abismo de ignominia? La concupiscencia que le devora le vuelve ciego.

No vé que si D. Amadeo no puede sostenerse diciéndose demócrata, ni vive tranquilo sin haber dado lugar á venganzas, D. Alfonso no tendria un momento de sosiego; teniendo tantas injurias que vengar, ni ser consentido por un pueblo sinceramente amigo de la libertad?

Desengañense unos y otros todos los monárquicos, esta institucion es imposible de sostener.

La crítica política la ha matado en todas las inteligencias, y las divisiones dinásticas la hacen insostenible bajo cualquiera forma. El país ha aprendido ya que en la República, y solo en la República, puede encontrar el sosiego, de que está ansioso, mediante la libertad por que tanta sangre ha derramado.

La República, como la verdad, se impone hoy á todos los hombres de razon.

(La Discusion).

CRÓNICA POLITICA.

La reina ha vuelto al Escorial. Su venida á Madrid no ha tenido otro objeto, segun el testimonio de personas que presumen de bien enteradas, que el de hacer una visita á ciertas monjas, ó cosa por el estilo.

Y decimos esto, no porque nosotros demos importancia alguna á los viajes de la mencionada señora, sino porque como los conservadores han querido sacar partido de esta circunstancia, bueno es decir algo sobre el asunto.

Descúbrase en el fondo de la política de los actuales conservadores las mismas tendencias; los defectos mismos que existian en la de los antiguos moderados.

Faltos estos como aquellos de fé en sus principios políticos, viéndose completamente desamparados de la opinion pública, que los rechaza con asco, sin confianza en el ejército, y lo que es aun peor, sin ninguna clase de elementos en él, se dedican á explotar las pasiones ó los sentimientos, las debilidades ó las inclinaciones de una mujer; único recurso que les queda para obtener el mando, único camino por donde pueden llegar al gobierno de la nacion.

Indignos y miserables son los medios, pero en cambio tambien son fáciles. Pocos sacrificios tienen que hacer para ponerlos en práctica, á excepcion del terrible sacrificio de la dignidad, de la honra y de la vergüenza.

Concebiríamos nosotros que el partido conservador conspirase; que preparara golpes de fuerza; que luchara en la prensa, en las urnas en el Congreso; pero no concebimos que acuda al medio de poner en tortura el sentimiento religioso de una mujer, que libre batallas de consuegras y ande siempre en *chismes* y *enredos*.

¡Pobre pueblo el que fuera gobernado por un partido que hasta ese punto se rebaja!

Pero no hay pueblo que tal sufriese; no hay pueblo que tanta paciencia tenga, que en tal grado de prostracion y servilismo se halle en los tiempos presentes.

Sobre todo, es seguro, por lo menos, que España no se encuentra en

tan deplorable estado.

Ha pasado ya entre nosotros la época de ser esclavos de los caprichos de una monja, de las amenazas de un confesor, de las bajas intrigas de miserables camarillas.

Trabajen cuanto quieran los conservadores por ese camino; no obtendrán nunca buenos resultados, porque aun suponiendo que lograsen apoderarse del ánimo de la reina y del ánimo del rey, ¿de que les serviría esto si en cambio habían de ser encarnizadamente combatidos por el pueblo?

Esto por lo que hace al viaje de la reina y á los misterios que de él han hecho los conservadores y á las esperanzas que en esta buena señora fundan.

La política radical, si no rastrea como la de los conservadores, es en cambio débil y tímida.

No solo no combaten á los conservadores, en el terreno y con las armas que debieran, esto es, en el terreno revolucionario y con reformas revolucionarias, sino que ven con apatía é indiferencia como les van minando el terreno, sin procurar por su parte poner ningún remedio para evitar su ruina.

Y no es esto solo, sino que ahora se dedican á demostrar que la República sería entre nosotros la anarquía y la dictadura; que la República perecería víctima de las exajeraciones demagógicas.

No tiene el partido demagogo elementos bastantes entre nosotros para producir grandes perturbaciones.

El pueblo español es demasiado sensato, y de su sensatez ha dado en más de una ocasión irrecusables pruebas, para que viniera á dar en el vicio de las exajeraciones atropellando la ley y el derecho.

Aun no se ha dado el caso de que el pueblo español al recobrar su libertad, al verse dueño de sus destinos haya cometido ninguno de esos actos de barbarie que deshonran y manchan la historia de otros pueblos y de otras revoluciones.

De cualquier manera, bueno sería que los radicales se callaran sobre este punto por si mañana tienen que desdecirse; bueno sería que no se entretuvieran en bombardear la casa que ha de ser mañana su único refugio.

Ténganlo así muy en cuenta.

(La Discusión)

Noticias Generales.

Madrid 5 de agosto.

De La Igualdad:

Ahora resulta que, para que tenga de

todo lo malo un poco y para que en cada se haya cumplido el programa de la Revolución, D. Amadeo tiene algo y aun algo de Borbon.

Así nos lo demuestra *La Epoca*, que está bien enterada, y que sabe que Fernando III, abuelo de Victor Manuel y bisabuelo de D. Amadeo, era hijo de María Luisa de Borbon, hija de Carlos III, rey de España. Otra abuela de Victor Manuel y bisabuela de Amadeo era hija de Fernando I de Borbon, rey de las Dos Sicilias é hijo también de Carlos III.

Que contestara, en vista de este árbol genealógico, *La Tertulia*, que decía antesayer que el grito de «Abajo los Borbones» ha significado, significa y significará «abajo Isabel», «abajo el príncipe de Asturias», «abajo Carlos de Borbon y Este», «abajo Montpensier» y «abajo cuantos tengan en sus venas una gota de sangre de Borbones»?

Han sido puestos en comunicacion los procesados por el crimen de la calle del Arenal, que se hallan en las prisiones militares de San Francisco.

Los presos como presuntos reos son: Manuel Pastor, Félix García Botija, Enrique Docárcal, Fermín Venero, Antonio Alameda y otros.

El triste estado de la Hacienda, que tan poco hace por mejorar y tanto por agravar el actual Gobierno, será el obstáculo que se le presente en todas sus empresas.

Anúnciase para estos días el licenciamiento de los soldados cumplidos; pero ahora resulta que no puede hacerse, porque en muchas provincias faltan fondos para liquidarles sus respectivos haberes.

Y esto se dice cuando D. Amadeo gasta millones en su viaje por esas provincias, cuando se sabe que el ministro de la Guerra reunió 6.000 duros para hacer su corto viaje á las provincias, y cuando en cosas tan completamente inútiles como los guardias del saboyano se gastan considerables sumas. Es decir, que sobra dinero para gastarlo en lo superfluo, y falta para cumplir una obligación tan sagrada como la de dar al soldado lo que ha economizado en los años del servicio. Y lo mismo que en esto sucede en todo: por falta de recursos se desatienden las más sagradas obligaciones del Estado, aunque esos recursos no falten cuando se trata de gastar en unas elecciones ó proporcionar solaz á un ministro.

Hé aquí por qué la Hacienda será siempre el obstáculo que se opondrá á las empresas del Gobierno, mientras no venga uno que suprima todos los gastos inútiles que pesan sobre el país, desde la lista civil hasta la cesantía del último ministro. Entonces no se dará el caso de que no se pueda licenciar á los soldados cumplidos por falta de fondos para pagarles sus haberes.

La entrada de D. Amadeo en San Se-

bastian no ha excedido á la de las demás capitales: allí ya le conocían, por que estuvo á hacer una visita á D. Isabel cuando esta señora era reina de España y él pretendía la mano de su hija, la infanta Isabel; así es que ni siquiera ha inspirado curiosidad, y si no fuera por la turbada de empleados que en aquel puerto gasta el dinero que cobra del Estado, es muy posible que D. Amadeo hubiese mirado con delicia el camino por donde marchó D. Isabel á refugiarse en Francia.

Quando él siga ese camino no le han de faltar plácemes ni felicitaciones, aunque vayan envueltas en silbidos.

Ayer salió de Madrid para el Ferrol un millón de reales en efectivo que la direccion del Tesoro remite á aquel punto para cubrir las atenciones del arsenal.

Ha sido necesario que se piense en que D. Amadeo vaya al Ferrol para que se paguen sus atrasos á los empleados, que estaban dispuestos á hacer una manifestacion que no hubiera tenido nada de agradable.

Con ese millón ya habrá un poco de entusiasmo.

Nuestros correligionarios han triunfado en las elecciones de ayuntamiento verificadas últimamente en Utrera, Cabeza y Los Palacios, provincia de Sevilla.

Siempre que los ciudadanos puedan emitir con libertad su voto, serán republicanas las corporaciones populares de Sevilla, y republicanas los que representen en los Cortes á aquella provincia, uno de los más firmes baluartes de la República en España.

De La Correspondencia:

Los procesados carlistas que se envían á Canarias esperarán allí el resultado de sus procesos. No van en calidad de deportados, sino como prisioneros destinados al sitio que el gobierno considera más seguro. El ministerio responderá en su día ante las Cortes á los cargos que por ello se le dirigen ahora.

Para la administracion de bienes embargados en Cuba á los rebeldes, el señor Gasset ha creado una numerosa junta que cuidara del arrendamiento y mejor conservacion de los mismos, cuyos productos darán un buen rendimiento para el Erario respondiendo á obligaciones últimamente creadas. Esta junta se compondrá de varios vocales elegidos por diversas corporaciones de Cuba y solo formaran parte de ella dos empleados públicos, pero sin voto; el gobernador y el intendente.

El *Diario de Avisos* de Madrid publica hoy un primer edicto llamando y emplazando los Sres. D. Santiago Lirio, D. Candido Nocedal, D. Antonio Juan de Vildósola, D. Luciano Porcel, don Fernando Gonzalez Merino, D. Manuel Martín, D. Ramon Nocedal, D. Cruz

Ochoa, D. Leon Carbonero, D. Manuel Tamayo y D. Manuel de Unceta, cuyo paradero se ignora, para que dentro del término de nueve días se presenten en la sala audiencia de dicho juzgado, piso principal del palacio de Justicia, á fin de que pueda tener lugar la practica de cierta diligencia acordada por la sala tercera, seccion segunda de la excelentísima Audiencia de este distrito, en causa criminal que contra los mismos y otros se sigue de oficio por escitar á la sedicion y rebelion.

De La Discusión:

El gobernador de Malaga ha dirigido á los obreros declarados en huelga la siguiente allocucion:

«Malagueños, enemigos de vanas declamaciones, y creyendo que únicamente mis actos debian responder de los propósitos que me animan desde que me encargué del gobierno de esta provincia, no he creído necesario hasta hoy dirigiros una voz para haceros saber cómo propongo cumplir mis deberes. Un grave acontecimiento fuérame á romper el silencio que me impone.»

«Los obreros de casi todos los oficios y artes se han declarado á la vez y súbitamente en huelga; como amante fiel de la Constitucion del Estado, ni me sobrecogen ni mucho menos pesan sobre mi ánimo las manifestaciones populares, cuando estas tienen lugar sin salirse de la amplia esfera legal; pero si aquel hecho no fuera por si bastante á probar que la huelga no reconoce por causa eficiente en lo que respecta á varios de los gremios huelguistas, el estado de las relaciones del capital con el trabajo, las circunstancias que han acompañado á tal suceso y los datos que la autoridad posee, lo demuestran evidentemente.»

Respetando yo los derechos de todos los ciudadanos, ni he intervenido más que para garantir su ejercicio, ni toleraré que por nada ni por nadie se menoscabe, ni tampoco que se altere el orden público; dispuesto á no consentir la menor trasgresion y á que se depuren y castiguen las que hayan podido cometerse, por quien quiera que sea, cúplome advertir á los obreros que hay quienes, enemigos encubiertos de ellos, tienen interés en producir conflictos que darian el resultado que apetecen sus promovedores, y al vecindario de esta ciudad que confie en que el gobernador de la provincia sabe quiénes son los instigadores, qué se proponen y con que medios creen contar, y que sus siniestros planes no podrán realizarse, porque al intentarlo tropezará á la vez que con la cordura y sensatez de la clase obrera con el terrible y justo castigo que merecen.»

Malaga 1.º de agosto de 1872.—El gobernador, Carlos Burell.

CRONICA LOCAL.

Mas sueltos.

IX.

Los monárquicos son tan charlatanes como los sacamuelas. Hace cerca cuatro

años que estoy esperando en vano la abolición de las quintas y ahora salimos con que todos tendremos que ser soldados. Y para que necesitarán los radicales tantos vagos y tantos perdidos?

Ya caigo; para que nuestras madres se mueran de dolor, nuestros padres de desesperación, nuestros campos por falta de cultivo, y las fabricas se cierren por falta de brazos. Ya caigo; los monárquicos quieren que seamos todos soldados para que se rompan todos los lazos de familia y el padre tire contra el hijo y el hijo contra el padre y sembramos de cadáveres esta tierra española que debiera estar sembrada de flores y diamantes.

Y luego vienen los monárquicos para que yo les dé mi voto y les apoye con todas mis fuerzas. ¡Ah tontos de capirote. Cuatro años ha que estoy esperando la abolición de las quintas, y las quintas se hacen todos los años y el pobre va al servicio ó pide prestado para redimirse una cantidad que a duras penas podrá devolver en todos los días de su vida aun trabajando noche y día.

¿Que puedo esperar de esos hombres que cuando no pueden engañarme con el nombre de progresistas, toman el nombre de radicales? ¿Que puedo prometerme de ellos cuando pago mis contribuciones sin haber sufrido la menor rebaja apesar de sus reiteradas promesas y de sus cotidianos halagos?

¿Que puedo prometerme de ellos, de esos monárquicos sin conciencia, cuando hacen morir de hambre a los Ayuntamientos, y los Ayuntamientos se ven obligados á acudir á mi para que los saque de apuros, y yo, y mi vecino y aquel otro y aquel de mas allá, ya pagamos nuestras contribuciones?

¿Como no he de desconfiar de esos monárquicos que piden mis votos cuando no me cumplen nada absolutamente nada de lo que me prometieron? ¿Acaso se han figurado que yo soy el tonto eterno? Ellos me han enseñado á ser desconfiado y precavido, porque me la han pegado cuatro años, y basta y sobra y resobra.

Que vayan á buscar sufragios entre los que tienen ojos y no ven, oídos y no oyen; aquellos podrán ser explotados mas facilmente, puesto que yo, de sobra explotado, voto por la República que no necesita un muñeco coronado (palabras del Marqués de Albaida) que cuenta 4.000 duros diarios, y tantos y tantos empleados que de tanto que nos cuestan, lo tengo olvidado porque me causa horror y miedo el recordarlo.

A mí que no me vengán los monárquicos con belenes, porque no les he de creer, ni escuchar. Yo les escucharia si me dijese haber reducido á la mitad los miles de millones de la Deuda Nacional; pero si cada día la hacen anmentar y los intereses crecen tambien, ¿como quieren que yo les crea y les escuche? Que vayan á los payeses, y aun me temo que les contestarán que cuando nada se prometia, pagaban sus contribuciones á

razon de 17 pS y ahora pagan á 18 pS.

Que vayan los monárquicos á los inocentes, que yo y muchos como yo, á fuer de desengañados, votamos siempre la República, porque donde está planteada, la riqueza aumenta todos los días, y los gastos son pocos, y si hay deuda, esta disminuye rápidamente, y no hay quintas ni matriculas, ni reyes á 4.000 duros diarios, ni embajadores á 50.000 duros anuales, ni Revoluciones engañosas, ni promesas falaces, ni monárquicos charlatanes.

ANTONIO TALTAVULL.

Uno de nuestros colegas que se ha vuelto mas speaker que una crónica, nos dedica una columna con motivo de un suelto nuestro de seis líneas.

¿Que objeto moverá al colega al pretender ver una contradicción en nuestras palabras? No sabe el colega que desde el primer día empezamos por no afirmar nada absolutamente? ¿Y no le hemos manifestado despues que al hacernos eco por medio de la prensa de un rumor público era con el fin de hacer cantar á alguien la palinodia para conocer lo que podia haber de cierto ó falso en este rumor, y que una vez conseguido tal objeto en el sentido que espresamos en nuestro número del 9 de los corrientes, quedabamos no obstante en expectativa, dispuestos á denunciar por nuestra cuenta, lo que habia llegado hasta nosotros como un rumor vago?

Esto es el resumen de cuanto llevamos escrito: sea el colega un poco mas sesudo y formal, y no tendrá necesidad de escribir tanto para venir diciendo tan poco.

«Para procurar la realización de tales propósitos, puedo ofrecer una vida esclusivamente consagrada á la defensa de los principios populares y á los intereses de estas islas que guarden con ellos armonía, y una resolución firmísima de no aceptar ningún cargo público lucrativo, ni mancharme con el medro personal obtenido, por otros medios, á espensas de la Nación.» Esto decia el C. Rafael Prieto en un manifiesto electoral dirigido á los habitantes de Menorca é Ibiza, y á pesar de tan solemnes promesas aceptó del Ministro de las contratas de tabacos, la Direccion de Aduanas, dotada con 50,000 rs. vn. y . . . nada mas.

¡Ya veis, electores de Menorca, como cumple sus segrados compromisos el que de nuevo solicita vuestros sufragios!

La banda de música dirigida por el C. Juan Riudavets tocara esta noche en el paseo de la Esplanada, de ocho y media á nueve hasta las once, escojidas piezas.

CULTO CATOLICO.
Santo de hoy.
San Tiborcio y Santa Susana virgen y mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á la Virgen de la Assunta.

Santo de mañana.
Santa Clara virgen y fundadora.

CULTO EVANGELICO.
Capilla Evangélica libre de Mahon.

En dicha Capilla Evangélica, Gracia, 3, habrá hoy culto de 11 á 12 de la mañana.

Por la tarde, escuela dominical, abriéndose otra vez culto de 8 á 10 de la noche.

TELEGRAMAS PARTICULARES
DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 9 (5:30 tarde).
Mahon 10 (7:22 mañ.)
La Tertulia desmiente que

haya en el ministerio las supuestas escisiones que se han propalado.

Se han tomado precauciones oportunas con objeto de impedir que los carlistas refugiados en Portugal pasen la frontera.

La prensa conservadora aboga por el retraimiento de los de su partido.

Siguen las presentaciones de los carlistas.

En Francia se han tomado medidas para que los trabajos de la Internacional no penetren en las filas del ejército.

Bolsa de hoy.
3 por 100 consolidado, 26'75.
FABRA.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

Examinadas y aprobadas definitivamente por la Junta de Asociados y el Ayuntamiento las cuentas respectivas al año económico de 1870-71 rendidas por el Depositario D. Benito Mercadal y Seguí, quedan las mismas espuestas al público en la Secretaria del Ayuntamiento por espacio de quince días á fin de que los vecinos que gusten enterarse de ellas puedan verificarlo. Mahon 8 Agosto de 1872.—Francisco de A. Pons.

D. ESTÉBAN RENARD,

Dentista-Mecánico del ex-regente de España
DUQUE DE LA VICTORIA.

Tiene el honor de participar á este respetable público que ha establecido su gabinete calle Nueva n.º 33, donde ejecutará con toda perfeccion cuanto á su delicado arte pertenece.



CURACION DE LA DENTADURA,

por Mr. Julian Ticoulat.

Mecánico Dentista.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fabricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajadas sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presión, sin resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un líquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario. Extrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable público de esta ciudad mi gabinete, calle Portal de Mar n.º 22.

ESPECTÁCULO EXTRAORDINARIO.

Acaba de llegar á esta esta ciudad el Sr. Molinari conduciendo dos cetáceos, uno conocido por **LIONINA** y el otro por **FOCA TIGRE.**

Estarán visibles todos los días desde las nueve de la mañana á las diez de la noche en el Claustro del ex-convento del Carmen, siendo el precio de entrada un real vellon y para niños y soldados medio real.

Durante el sitio de Paris fue muy difícil procurar se en el extranjero los productos que solo se fabrican en la capital. Esto dio margen a numerosas falsificaciones para reemplazar los productos auténticos.

El Alquitrán, que yo presenté antes que nadie bajo forma de licor, fue el punto de mira de las falsificaciones a causa de su venta considerable debida a sus propiedades bienhechoras.

Hoabiendo analizado yo mismo y hecho analizar por un químico eminente, cuyo informe conservo, los diferentes tipos de licor concentrado de alquitrán que se encuentran en el comercio, he adquirido la prueba de que algunos de estos productos difieren completamente del mío por su composición.

No queriendo asumir una responsabilidad moral que no me incumbe, declaro que no puedo garantizar la buena preparación, y por consiguiente la eficacia, si no del Alquitrán de Gajot (1) preparado por mí, el cual no se vende sino en frascos envueltos en papel formando cuadraditos con líneas color rojo-ladillo y provistos de una etiqueta verde-manzana la cual lleva mi firma

(1) Goudron de Gajot

EN VENTA.

Lo está el predio Lloch de Monjas situado en el término de Ciudadela á la parte Sur, de cabida de unas 92 cuarteras tierra sembrada, once barcillas viña, cinco barcillas huerto regado y siete cuarteras de monte bajo. Informará en Mahón el Notario D. Nicolás Orfila.

Los Sres. FORTEZA HERMANOS, PLATEROS MALLORQUINES, acaban de llegar á esta con un gran surtido de joyería, como son, aderezos, pulseras, collares, pendientes, sortijas, leontinas para caballero y señora, medallones, culebras, relojes para caballero y señora, cruces, y todo lo perteneciente al espresado arte, lo cual ofrecen á este respetable público. Viven, Fonda de Jaques, calle del Castillo. También pasarán al domicilio de las personas que lo deseen.



El viernes 16 de Agosto á las 10 de la mañana se venderán en pública subasta y en el parage de costumbre las fincas siguientes:

1. Una estancia situada en el término de esta ciudad, conocido por Barranco.
2. Una casa situada en esta ciudad, calle de San José números 24 y 26.
3. Otra casa situada también en esta ciudad de Mahón, calle de Deya n.º 32.
4. Una viña de cabida de 5.000 cepas, situada en el término de esta ciudad y punto conocido por Alqueria cremada.

Las condiciones para el remate, obran en poder del pregonero D. Jaime Anglada, y están también de manifiesto con los títulos de propiedad, en la Notaría de D. Nicolás Orfila.

Cuidado con las Falsificaciones!

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS.
Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos por la deliciosa

HARINA DE LA SALUD,

REVALENTA ARABIGA

(PREMIADA EN LA EXPOSICION DE NUEVA-YORK, 1854.)

CURA radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos, habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieles, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabetica, reumas, gota, fiebre, histérico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidices, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 30 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues gran economía.

Estracto de 72.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 58.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado había caído en un estado de atenuación que había durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitación nerviosa insostenible que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doctora me incomodaba; sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes había llegado á serme penoso. Varias medicos ingleses y franceses me habían prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud: La Revalenta Arábica; ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social.—De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 52.081. El Señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62.476. Seinte Romaine des Isles.—Lado sea Dios, La Revalenta Arábica ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Compère, cura.—Núm. 44.616. El Señor Arzobispo de St. Sarnard, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo á udo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53.860. La Señora Gallard, calle du Grand Saint Michel, en París, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1835, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

El señor Doctor en Medicina, Martín, de una gastralgia e irritación de estómago, que le habían hecho provocar quince y diez y seis veces por día durante ocho años.

Cura núm. 58.614. La Señora Marquesa de Bréhan, de mala digestión, agitación nerviosa e insomnio, después de haber sido desahuciada por los medicos de mas fama ingleses y franceses.

Núm. 49.442. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP.ª Calle de Valverde núm. 1, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de hoja de lata de 12 libras, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.
(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre, el apetito, la digestión con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones, y al sistema muscular.

Cura núm. 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.319. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hijo, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLLES, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; sean 4 cuartos la taza. También en pasta de 12 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP.ª, 1.ª CALLE DE VALVERDE, MADRID.
DEPOSITARIOS

—Generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

—Los farmacéuticos, drogueros, etc. pueden dirigirnos en esta sus demandas de las condiciones de venta.

¡A DIVERTIRSE!

Hoy domingo, empezando á las cinco de la tarde, habrá baile público en la Esplanada del pueblo de Villa-Carlos.

LA PALMA.
CONFITERIA Y PASTELERIA,
Calle Hannover n.º 17.

En dicho establecimiento á mas de todas las clases de Chocolates que se fabrican en la muy acreditada fabrica La Colonial de Madrid, incluso en ellas el de Su Santidad Pio IX, se encontrará **Tapioca** legítima del Brasil, **Sagu de las Indias** de superior calidad, **Té Peria** muy superior, **Salchichones de Vich** y **Sardinas de Nantes**. También se encontrarán **Polvos Casieiros Refrescantes** y **Horchatas en Polvo**, vinos y licores en gran variedad y un completo surtido de **Pastillas y Dulces** que seria prolijo enumerar, todo á precios módicos.

MAHON 1872.—Tip. de Fabregues hermanos, Castillo, 58.